



La Sauterelle et la Fourmi

Extrait de « Fables d'Ésope » adaptées par John Cech, Circonflexe



Nous étions au milieu de l'hiver, un jour clair et glacial. Malgré le froid, la Fourmi se chauffait au soleil. Elle mâchonnait quelques graines provenant d'un gros tas qu'elle avait péniblement « amoncelé » tout au long de l'été.

Tandis que la Fourmi mangeait, la Sauterelle arriva, son estomac criant famine. S'adressant à la Fourmi, elle quémanda une ou deux graines.

« Eh bien, demanda la Fourmi, que faisiez-vous durant l'été ? »

« Je sautais de feuille en feuille, je les mordillais, je chantais », répliqua la Sauterelle.

« Vous n'avez rien mis de côté en prévision de l'hiver ? » interrogea la Fourmi.

La Sauterelle secoua la tête tristement.

« Toutes les mêmes, ces sauterelles », dit la Fourmi. Puis elle donna quelques graines à la Sauterelle, et la renvoya avec ces mots :

« Ceux qui ne travaillent pas en été auront faim en hiver. »

Exercice :

Réponds oralement.

- Qui sont les personnages ? _____
- À quelle saison de l'année sommes-nous ? _____
- Que fais-tu pendant l'hiver ? _____